

2023-03-14

C'est terminé pour les Jeux d'hiver du Canada de 2023 à l'Île-du-Prince-Édouard!

L'Île-du-Prince-Édouard est la province la plus petite du Canada. Elle a accueilli le plus grand événement multisports du pays du 18 février au 5 mars. Plus de 3 600 athlètes, entraîneurs et responsables y ont participé.

À PROPOS DES JEUX

Les Jeux du Canada ont été créés en 1967. Les Jeux d'hiver et les Jeux d'été alternent tous les deux ans.

Tous les athlètes, quelles que soient leurs capacités, peuvent participer. Ils doivent être âgés de 12 à 18 ans. Lors des Jeux d'hiver de cette année, les athlètes ont concouru dans 20 sports. Parmi ces sports figuraient la ringuette, le basketball en fauteuil roulant et, bien sûr, le hockey.

LA FIERTÉ DE L'ATLANTIQUE

L'Île-du-Prince-Édouard a accueilli les Jeux, mais certaines épreuves se sont déroulées à l'extérieur de l'île. Le ski alpin, le ski para-alpin et le ski acrobatique se sont déroulés au Nouveau-Brunswick. La station de ski Crabbe Mountain est la pente de ski la plus haute des Maritimes.

Les patineurs de vitesse sur longue piste ont concouru en Nouvelle-Écosse. L'anneau de glace d'Halifax est doté d'une technologie spéciale qui permet de maintenir la glace gelée. L'anneau de glace a été construit pour les Jeux d'hiver de 2011.

DOUBLER LE PLAISIR

Les Jeux du Canada existent depuis plus de 50 ans. Mais de nouvelles épreuves sont parfois ajoutées. Cette année, il y en a eu trois.

L'une d'entre elles était le curling en double mixte. Ces équipes sont composées de deux joueurs, une fille et un garçon. Les cousins Melissa Remeshylo et Dylan Derksen faisaient partie de l'équipe de la Saskatchewan. Ils ont remporté la toute première médaille d'or.

LES VEDETTE DU KARATÉ

Le karaté est un autre nouveau sport. Il y avait des épreuves de kata et de kumité. Kata signifie « forme ». Kumité signifie « combat ». Les premières médailles d'or en karaté ont été remportées par l'équipe de Colombie-Britannique. Oonah Gamboa a remporté l'épreuve féminine de kata. Haruki Mori a remporté l'épreuve masculine.

« J'ai travaillé dur pour arriver ici, d'autant plus qu'il s'agit d'un grand tournoi », a dit Haruki. « Je suis ravi et très heureux d'avoir reçu une médaille d'or. »

LA BOXE

Le troisième nouveau sport était la boxe féminine. Talia Birch faisait partie de l'équipe du Québec. Elle a remporté la première médaille d'or dans la catégorie des 52 kg. Emily Vigneault, de l'équipe de l'Alberta, a remporté la première médaille d'or dans la catégorie des 60 kg.

Talia avait un message spécial : « Je pense que c'est très important, surtout pour les petites filles qui pourraient être intéressées par ce sport mais qui pensent qu'il est réservé aux garçons. C'est une excellente occasion pour elles de voir des jeunes femmes boxer, et de s'y mettre elles aussi ».

BRISER DES RECORDS

Deux athlètes sont entrés dans l'histoire du patinage de vitesse. Jalen Doan, de l'équipe de l'Alberta, a établi un nouveau record au 500 m sur longue piste. Roselyn Pigeon, de l'équipe du Québec, a établi un nouveau record au 1500 m sur courte piste.

UN PAS VERS LE SUCCÈS

Les Jeux du Canada sont la première grande compétition à laquelle participent certains jeunes athlètes. Certains d'entre eux participeront ensuite à des compétitions internationales. Un jour, ils participeront peut-être bien aux Jeux olympiques!

Ils pourraient même devenir célèbres comme d'autres athlètes des Jeux du Canada.

Comme qui?

Comme les joueurs de hockey Hayley Wickenheiser et Sidney Crosby. Comme les patineuses de vitesse Cindy Klassen et Catriona Le May Doan. Comme le joueur de basketball Steve Nash. Comme le coureur Andre De Grasse.

VICTOIRES ET GAGNANTS

C'est le Québec qui a remporté le plus de victoires cette année. La province a remporté 151 médailles! Mais qui sont les vrais gagnants? Les jeunes athlètes qui se sont entraînés dur et ont concouru, sous les encouragements de leurs provinces et territoires.

Qui a remporté le plus de médailles cette année?

- L'équipe du Québec.
- L'équipe de l'Alberta.
- L'équipe de la Saskatchewan.
- L'équipe de la Colombie-Britannique.
- L'équipe de la Nouvelle-Écosse.

Qui a établi un nouveau record au 500 m de patinage de vitesse sur longue piste?

- Haruki Mori.
- Andre De Grasse.
- Steve Nash.
- Jalen Doan.
- Dylan Derksen.

Quel énoncé décrit le mieux Talia Birch?

- Elle a remporté une médaille d'or en boxe féminine.
- Elle a concouru pour l'équipe de l'Alberta.
- Elle a 15 ans.
- Elle a établi un nouveau record de 1500 m sur courte piste.
- Elle et son cousin Dylan Derksen ont participé à une compétition de curling en double mixte.

L'Île-du-Prince-Édouard a accueilli les Jeux d'hiver du Canada, mais certaines épreuves se sont déroulées à l'extérieur de l'île. Quel sport s'est déroulé en Nouvelle-Écosse?

- Le ski acrobatique.
- Le patinage de vitesse sur longue piste.
- Le karaté.
- La boxe féminine.
- Le curling en double mixte.

Vrai ou faux? Les athlètes qui participent aux Jeux du Canada doivent avoir entre 12 et 18 ans.

- Vrai
- Faux

L'Île-du-Prince-Édouard a accueilli les Jeux, mais certaines épreuves se sont déroulées à l'extérieur de l'île. Le ski alpin, le ski para-alpin et le ski acrobatique se sont déroulés au Nouveau-Brunswick. La station de ski Crabbe Mountain est la pente de ski la plus haute des Maritimes. » *Une inférence est une conclusion basée sur des preuves.* Quelle inférence peux-tu tirer de cette citation?

- L'Île-du-Prince-Édouard ne voulait pas accueillir les épreuves de ski.
- Le Nouveau-Brunswick était un meilleur endroit que l'Île-du-Prince-Édouard pour les épreuves de ski.
- Le Nouveau-Brunswick voulait accueillir tous les jeux.
- La station de ski Crabbe Mountain est la seule montagne des Maritimes.
- L'Île-du-Prince-Édouard voulait accueillir les épreuves de ski.

Quelle est l'IDÉE PRINCIPALE de ce reportage?

- Parmi les anciens athlètes des Jeux du Canada, on compte Hayley Wickenheiser, Sidney Crosby, Cindy Klassen, Catriona Le May Doan, Steve Nash et Andre De Grasse.

- Les Jeux d'hiver du Canada sont la première grande compétition à laquelle participent de nombreux jeunes athlètes âgés de 12 à 18 ans.
 - Trois nouveaux sports ont été ajoutés aux Jeux d'hiver du Canada de 2023 à l'I.-P.-É.
 - Klassen, Catriona Le May Doan, Steve Nash et Andre De Grasse. L'équipe du Québec a remporté 151 médailles aux Jeux d'hiver du Canada de 2023.
 - Plus de 3 000 adolescents de tout le pays ont participé à des compétitions dans 20 sports lors des Jeux d'hiver du Canada de 2023, organisés à l'Île-du-Prince-Édouard du 18 février au 5 mars.
-

« C'est le Québec qui a remporté le plus de victoires cette année. La province a remporté 151 médailles! Mais qui sont les vrais gagnants? Les jeunes athlètes qui se sont entraînés dur et ont concouru, sous les encouragements de leurs provinces et territoires. » *Une inférence est une conclusion basée sur des preuves.* Quelle inférence peux-tu tirer de cette citation?

- Seuls les athlètes qui sont encouragés par leurs provinces et territoires gagneront une médaille.
- Si les athlètes s'entraînent dur, ils gagneront une médaille.
- Les athlètes de l'équipe du Québec ont été les seuls gagnants.
- Le Québec avait le plus grand nombre d'athlètes en compétition pour les médailles.
- Les athlètes n'ont pas besoin de médaille pour être des gagnants.

« Deux athlètes sont entrés dans l'histoire du patinage de vitesse. Jalen Doan, de l'équipe de l'Alberta, a établi un nouveau record au 500 m sur longue piste. Roselyn Pigeon, de l'équipe du Québec, a établi un nouveau record au 1500 m sur courte piste. » Selon ce passage, quelle est la probabilité que Jalen ou Roselyn participe à des compétitions internationales?

- Ce n'est pas du tout probable.
- C'est très probable.

- Ce n'est ni probable ni improbable.
 - Ce n'est pas clair d'après ce passage.
 - C'est assez probable.
-

« Les Jeux du Canada sont la première grande compétition à laquelle participent certains jeunes athlètes. Certains d'entre eux participeront ensuite à des compétitions internationales. Un jour, ils participeront peut-être bien aux Jeux olympiques! Ils pourraient même devenir célèbres comme d'autres athlètes des Jeux du Canada. Comme qui? Comme les joueurs de hockey Hayley Wickenheiser et Sidney Crosby. Comme les patineuses de vitesse Cindy Klassen et Catriona Le May Doan. Comme le joueur de basketball Steve Nash. Comme le coureur Andre De Grasse. » *Une inférence est une conclusion basée sur des preuves.* Quelle inférence peux-tu tirer de cette citation?

- Participer aux Jeux du Canada peut être un tremplin pour devenir un athlète professionnel.
 - Tous les athlètes professionnels ont un jour participé aux Jeux du Canada.
 - Participer aux Jeux du Canada n'est pas un accomplissement important pour les jeunes athlètes.
 - Les athlètes qui participent aux Jeux du Canada ne peuvent jamais jouer au niveau professionnel.
 - Tous ceux qui le souhaitent peuvent participer aux Jeux du Canada.
-

Selon toi, qu'est-ce qui est le plus important : gagner une médaille ou avoir la chance de participer aux Jeux du Canada? Pourquoi? Donne des raisons pour appuyer ta réponse.

Selon toi, quelle est la valeur des compétitions sportives comme les Jeux d'hiver du Canada? Donne des explications.